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Cari/e, 

è trascorso un anno, ancora piuttosto 

travagliato, ed è giunto il momento di 

fare un rapido bilancio di quanto siamo 

riusciti a fare come Circolo territoriale, a 

dispetto delle limitazioni, della 

partecipazione ridotta dei soci e della 

necessità di occuparci di tante ed urgenti 

questioni relative alla vivibilità in una 

città complessa e problematica come 

Napoli. Nonostante risorse logistiche ed 

umane tuttora inadeguate ad una realtà 

metropolitana, la presenza di VAS si è 

comunque fatta sentire in diverse 

occasioni, con iniziative, comunicati ed 

interventi, spesso in sinergia con altre 

realtà ambientaliste attive sul nostro 

territorio.  

Il ruolo da me svolto, oltre che come 

Responsabile di VAS Napoli, anche come 

componente del Comitato Esecutivo di 

±!{ bŀȊƛƻƴŀƭŜΣ ŦǊŀ ƭΩŀƭǘǊƻΣ Ƙŀ ǊƛŎƘƛŜǎǘƻ 

ǳƴΩŀǘǘƛǾƛǘŁ ŜȄǘǊŀ ǇŜǊ ǇŀǊǘŜŎƛǇŀǊŜ ŀƭƭŜ 

riunioni online e per offrire contributi alla 

Presidenza per comunicati, video ed 

iniziative sulle campagne e per il rilancio 

degli strumenti comunicativi di VAS, cioè 

il nuovo sito web dŜƭƭΩ!ǎǎƻŎƛŀȊƛƻƴŜ 

(www.verdiambientesocieta.it ) e della 

storica rivista ά±ŜǊŘŜ !ƳōƛŜƴǘŜέΣ ƭŜ cui 

pubblicazioni sono riprese con nuova 

veste editoriale e un nuovo Direttore. 

(https://www.verdiambientesocieta.it/la-

nostra-rivista/ ). Del periodico di VAS 

sono sia collaboratore (con i primi due 

ŀǊǘƛŎƻƭƛ ǇŜǊ ǳƴŀ ǊǳōǊƛŎŀ ǎǳƭƭΩŜŎƻǇŀŎƛŦƛǎƳƻ 

ŘŜƴƻƳƛƴŀǘŀ ά/ŀǊŀ tŀŎŜέύΣ ǎƛŀ 

componente del Comitato di Redazione e 

di quello Scientifico. 

Un riepilogo delle attività di VAS Napoli 

nel 2021 (comunicate tramite il sito web 

www.vascampania.net ς che è stato 

aggiornato anche graficamente ς e 

attraverso la pagina f.b. associativa 

https://www.facebook.com/vasnapoli) è 

prova di quanto si è riusciti a realizzare in 

una situazione abbastanza critica.  Dal 

resoconto degli interventi svolti emerge 

che in maggioranza avevano come 

oggetto due tematiche: parchi, aree verdi 

e alberature (18) e problemi ambientali e 

di vivibilità a Napoli (14). Un certo peso 

hanno avuto anche le problematiche 

ecopacifiste (9) e quelle ambientali 

ŘŜƭƭΩƛǎƻƭŀ ŘΩLǎŎƘƛŀ όуύΣ nonché le questioni 

ecologiche più generali (acqua, energia, 

riscaldamento globale, animalismo (5). 

Lƴ ǉǳŜǎǘΩŀƴƴƻΣ ƛƴŦƛƴŜΣ ±!{ bŀǇƻƭƛ Ƙŀ 

continuato ad interagire con il gruppo di 

Napoli del MIR ς Movimento 

Internazionale della Riconciliazione ς in 

ǳƴΩƻǘǘƛŎŀ ŜŎƻǇŀŎƛŦƛǎǘŀ ς ed ha partecipato 

ad iniziative, appelli e mobilitazioni 

promosse insieme con altre realtà 

ambientaliste e civiche napolitane (WWF 

ς Circoli di Legambiente ς Green Italia ς 

Cicloverdi, etc.). In tale veste collettiva ha 

partecipato anche a due incontri con i 

ǊŜǎǇƻƴǎŀōƛƭƛ ǇŜǊ ƛƭ ǾŜǊŘŜ Ŝ ƭΩŀƳōƛŜƴǘŜ 

della nuova Giunta Comunale di Napoli. 

La pubblicazione di saggi ed articoli su 

questioni ambientali ς e specificamente 

sul tema del tutto nuovo della 

ΨŜŎƻƭƛƴƎǳƛǎǘƛŎŀΩ ς mi ha impegnato a 
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livello personale, ma sempre e comunque 

nello spirito della formulazione di una 

riflessione anche teorica su questioni che 

richiedono un approccio interdisciplinare 

e scientifico. 

Complessivamente, dunque, ƭΩŀƴŀƭƛǎƛ Řƛ 

ǉǳŀƴǘƻ ǊŜŀƭƛȊȊŀǘƻ ƛƴ ǉǳŜǎǘΩŀƴƴƻ lascia 

trasparire sia punti di forza (un 

indiscusso riconoscimento associativo ed 

istituzionale ed una serietà metodologica 

di fondo), sia alcune criticità e punti di 

debolezza (necessità di nuovi iscritti, di 

maggiori risorse umane e di una sede 

operativa).  Le opportunità sono 

altrettanto evidenti (interlocuzione con la 

nuova amministrazione, lavoro di rete 

con altri soggetti ambientalisti e civici, 

consulenza per eventuali iniziative 

giudiziarie), ma non possiamo 

nasconderci anche i rischi di 

rappresentare solo in parte e non 

adeguatamente le istanze ambientaliste 

in una metropoli problematica come 

Napoli. 

La collaborazione di VAS Napoli alle 

campagne nazionali όΨaŀƴƎƛŀǎŀƴƻΩΣ 

Ψ.ŀǎǘŀƳƛŀƴǘƻ etc.) non è stata ancora 

sufficiente e comunque occorre 

rivitalizzare gli altri Circoli territoriali 

presenti in Campania, coordinando le 

iniziative e contribuendo maggiormente 

anche alla comunicazione nazionale (con 

nuove pagine facebook locali e 

collaborando alla rivisǘŀ ΨNuova Verde 

!ƳōƛŜƴǘŜΩ). 

Concludo questa breve riflessione con un 

appello ad iscritti/e e simpatizzanti per 

una partecipazione più attiva, 

rinnovando la tessera per il 2022, 

contribuendo economicamente alle 

precarie finanze di VAS (anche col 5 x 

1000) ed offrendo un contributo 

personale ed originale alla sua presenza 

sul territorio metropolitano.   

Auguro infine a tutti/e un sereno e 

prospero anno nuovo e ricordo che chi lo 

desideri può contattarmi 

telefonicamente (340 341 41909) oppure 

tramite posta elettronica 

(ermeteferraro@alice.it  ς 

vasnapoli@libero.it  ) e/o messaggi sulla 

nostra pagina facebook, che invito a 

frequentare più regolarmente, 

commentandone i post pubblicati o 

contribuendovi con i propri. 

DǊŀȊƛŜ ǇŜǊ ƭΩŀǘǘŜƴȊƛƻƴŜ Ŝ cordiali saluti ed 

auguri, nella speranza che sempre più 

vàsule (basoli) ci aiutino a realizzare ed a  

consolidare la non facile strada della 

azione ecologista locale. 

 

Ermete Ferraro, Portavoce del Circolo 

Metropolitano VAS di Napoli 

Napoli, dicembre 2021 


